

Le paysage bâti des bords de lac

1-19. Constructions réalisées hors des aménagements concertés

5

La Réserve (restaurant et plage)
disparu

/ Petit-Port /

La Réserve était un petit restaurant, ouvert sur l'esplanade du Petit Port, par Jean-Claude Darphin, batelier, en 1891, dans un petit chalet de bois. En 1921, le bâtiment est reconstruit plus vaste, devenant un restaurant de bord de lac à la mode. Ce bâtiment a été démoli en 1940 pour agrandir l'esplanade du lac.

Dans les années 1920, M Paquier, propriétaire du restaurant, demande une autorisation de créer des bains froids avec un projet reliant par une passerelle l'esplanade du Petit Port à un appontement prévu le long de la digue de l'établissement voisin des Libellules. Le projet rencontre l'opposition du propriétaire des Libellules car il cachait la vue du lac à ses clients, mais aussi des bateliers qui utilisent la digue quand il n'y a pas assez d'eau dans le Tillet. La commission municipale du 12/3/1926 donne un avis favorable à la condition que cette passerelle soit remplacée par un pont de bateaux et les cabines espacées et cachées par le mur des Libellules.



^ La Réserve, esplanade du Petit-Port. Carte postale, vers 1930.
(AC Aix-les-Bains)



Les bains froids de la Réserve. Carte-photo anonyme, vers 1950. ^
(Coll. M. A. Podevin)